

Gemeinde setzt auf digitale Mitwirkung

In drei einfachen Schritten zu Ihrer Stellungnahme.

Der Gemeinderat hat sich während der letzten Jahre intensiv mit der Ortsplanung auseinandergesetzt. Der Richtplan wurde im September 2020 genehmigt. Die Unterlagen der Rahmennutzungsplanung (Zonenplan, Baureglement mit Anhang sowie Planungsbericht) werden nun im Rahmen der öffentlichen Mitwirkung der Bevölkerung unterbreitet. Bis Ende Mai 2022 können Sie dazu Stellung nehmen.



SCHRITT 1: INFORMIEREN

Auf unserer Website haben wir alle relevanten Informationen für Sie bereitgestellt.

ORTSPLANUNG IN KÜRZE

Eine kurze Zusammenfassung über die gesamte Ortsplanung und was bisher geschah.

→ ÖFFNEN

PLANUNGSBERICHT UND ZONENPLAN

Im Planungsbericht finden Sie die detaillierten Informationen zur Revision der Ortsplanung.

→ ÖFFNEN

BAUREGLEMENT MIT ANHANG

Baureglement und dazugehöriger Anhang.

→ ÖFFNEN

zusehen und eine Stellungnahme abzugeben. Die E-Mitwirkung wird ab sofort bei sämtlichen öffentlichen Mitwirkungsverfahren zur Verfügung stehen.

Informieren

Unter www.mitwirken-zuzwil.ch finden sich alle relevanten Informationen und Unterlagen sowie ein Gesamtüberblick über die gesamte Ortsplanung inklusive dem aktuellen Mitwirkungsverfahren. Die Unterlagen liegen zusätzlich auch im Gemeindehaus zur Einsicht auf. Auch schriftliche Stellungnahmen via E-Mail oder per Post sind selbstverständlich weiterhin möglich.

Ein Ausschnitt der Mitwirkungsplattform der Gemeinde. Aktuell ist das Mitwirkungsverfahren zur Revision der Rahmennutzungsplanung aufgeschaltet.

Im letzten Zuzwil-aktuell wurde ausführlich über die Revision der Ortsplanung berichtet. Beim Mitwirkungsverfahren zur Rahmennutzungsplanung wird nun ein neues Tool eingeführt. Eine digitale Gesamtlösung soll das Verfahren unkompliziert, modern und vor allem effizienter gestalten.

Mitwirkungs- und Vernehmlassungsverfahren stellen sicher, dass die Bevölkerung in ihrer Gemeinde mitbestimmen kann. Die vorgeschriebenen, genannten Verfahren verlangsamen den Prozess aber auch. Zudem sind sie mit viel Papier verbunden. Mit der Möglichkeit zur E-Mitwirkung können die Einwohnerinnen und Einwohner ihre Stellungnahme zu einem

Vorhaben der Gemeinde neu papierlos und einfach online erfassen und übermitteln. Die digitale Erfassung erleichtert nicht nur der Bürgerschaft die Teilnahme an einem öffentlichen Verfahren, sondern trägt auch zu einer effizienteren Auswertung bei.

Mitwirkung Ortsplanung

Der Gemeinderat hat entschieden, das aktuell laufende Mitwirkungsverfahren zur Rahmennutzungsplanung (Zonenplan und Baureglement) online durchzuführen. Mit der E-Mitwirkung können sich interessierte Einwohnerinnen und Einwohner in den Entwicklungsprozess der gemeindeeigenen Ortsplanung einbringen. Ausserdem besteht so auch die Möglichkeit, die Unterlagen ausserhalb der Öffnungszeiten der Gemeindeverwaltung ein-



In drei Schritten zur Mitwirkung

1. Zur Registrierung den Browser öffnen und unter www.mitwirken-zuzwil.ch auf «E-Mitwirkung» klicken. Registrierung nach Angaben vornehmen.
2. Informationen zu den einzelnen Planungsinstrumenten einholen.
3. Eine Rückmeldung kann allgemein oder zu jedem Planungsinstrument einzeln abgegeben werden. Die Stellungnahme ist bis spätestens 31. Mai 2022 einzureichen.

Die Plattform verfügt über einen Menüpunkt «Hilfe». Bei Fragen steht die Gemeinderatskanzlei telefonisch unter 058 228 28 84 oder per E-Mail, janine.walder@zuzwil.ch, gerne zur Verfügung.

Jugendmusikschule Wil-Land

Infotag

Am **Freitag, 29. April 2022**, 17 bis 19.30 Uhr, findet im Schulhaus Züberwangen der «Tag der offenen Tür» der Jugendmusikschule Wil-Land statt. An diesem beraten die Musiklehrpersonen alle Interessierten aus den Gemeinden Niederhelfenschwil und Zuzwil über die Instrumente sowie Gesang und Ensembles, die an der Musikschule angeboten werden. Neben der Möglichkeit, die Instrumente auszuprobieren, gibt es verschiedene Musikvorführungen, Infostände, ein Gewinnspiel sowie eine Cafeteria. Vertreterinnen und Vertreter der Musikvereine werden auch vor Ort sein.

Schnupperlektionen

Schnupperlektionen bieten die Möglichkeit, das gewählte Instrument auszutesten. Gerne bieten die Lehrpersonen im Rahmen der Schnupperstunde auch eine Beratung an. Weitere Informationen zur Veranstaltung und zum Angebot sind unter www.musiclife.ch zu finden.

Kirche

Kirchkreis

Zuzwil-Züberwangen-Weieren

Evangelische Kirchgemeinde Wil

Am **Samstag, 23. April 2022**, findet im Begegnungszentrum Triangel um 17 Uhr ein Konzert mit klassischen Werken von Antonio Vivaldi, Ludwig van Beethoven, Brahms und Schumann statt. Der Chor «Pianoxa», unter der Leitung von Oxana Peter, wird am Cello von Johanna Degen begleitet. Der Eintritt ist frei.

Vereine

Naturschutzverein

Niederhelfenschwil-Zuzwil

Morgenexkursion in die Natur

Am **Sonntag, 1. Mai 2022**, wird un-

ter der Leitung von Hansruedi Baur um 6 Uhr eine Morgenexkursion mit Vogelbeobachtung durchgeführt. Die Exkursion ist für Jung und Alt geeignet und startet beim Parkplatz der Landi Zuzwil. An die dreistündige Exkursion mitzunehmen sind dem Wetter angepasste Kleidung, ein Feldstecher und Verpflegung nach eigenen Bedürfnissen.

Frauengemeinschaft Zuzwil

Faszination Honigbienen

Am **Freitag, 6. Mai 2022**, erhalten Teilnehmende im Bienenhaus von Familie Brunner spannende Informationen über das Leben der Bienen. Ausserdem werden spannende Einblicke in die Pflanzenheilkunde gewährt. Treffpunkt ist um 13.30 Uhr bei der Bushaltestelle Schule Zuzwil. Die Kosten für Mitglieder betragen 10 Franken, für Nichtmitglieder 15 Franken. Anmeldungen sind bis 2. Mai 2022 an Karin Rüegg, 071 944 42 60 oder karin.ruegg@gmx.ch einzureichen.

Diverses

«Zäme singe»

Am **Sonntag, 24. April 2022**, 19 Uhr, sind alle eingeladen, im katholischen Pfarreiheim Zuzwil gemeinsam bekannte Songs der letzten 50 Jahre – ohne Noten, nach Gehör, mit Live-Band und Texten ab Beamer – zu singen. Walter Gysel übernimmt die Leitung. Weitere Informationen sind unter www.zaeme-singe.ch erhältlich.

Voranzeige: Perimeterunternehmung Dorfbach

Am **Dienstag, 24. Mai 2022**, findet in der Turnhalle 1 um 19 Uhr eine Mitgliederversammlung statt. Die involvierten Personen werden zu gegebener Zeit eine persönliche Einladung erhalten.

In Gedenken

Vor einer Woche hat ein tragischer Unglücksfall in der Nachbargemeinde zwei Familien sowie unzählige Angehörige, Nachbarn und Freunde in tiefe Trauer gestürzt. Die Dorfgemeinschaft nimmt grossen Anteil am Tod von drei jungen Menschen, davon zwei Brüder aus Zuzwil. Schlimmer Schicksalsschlag, unfassbar, bestürzt, tief erschüttert – dies sind nur einige Worte, die ich in den letzten Tagen immer wieder gehört habe.

Warum hat das Leben der drei jungen, lebensfrohen Menschen so früh und tragisch enden müssen? Warum hat ihr Schutzengel das nicht verhindern können? Warum ist dies geschehen? Warum – Warum? Jedes Warum ist eines zu viel und übersteigt unser ganzes Beurteilungsvermögen. Der überaus tragische Tod von jungen Menschen ist unbegreiflich, macht tief betroffen und berührt unsere Emotionen sehr stark. Trost finden wir im Vertrauen und in der Überzeugung, dass die drei jungen Menschen jetzt an einem schönen Ort sind.

Im Namen des Gemeinderates und der Zuzwiler Bevölkerung wünsche ich den Hinterbliebenen viel Kraft und Hoffnung in dieser schweren Zeit sowie Zuversicht, um den Weg in ein glückliches Familienleben wieder zu finden. Geliebte Menschen bleiben in guter Erinnerung und wir können dankbar an die gemeinsamen Momente zurückdenken.

Mit stillen Grüssen
Roland Hardegger
Gemeindepräsident

Impressum

Das Mitteilungsblatt «Zuzwil-aktuell» erscheint wöchentlich

Gemeinderatskanzlei Zuzwil

Tel. 058 228 28 60
Fax 058 228 28 61
gemeinde@zuzwil.ch
www.zuzwil.ch

Redaktionsschluss: Montag, 16.00 Uhr
Auflage: 2300 Exemplare

Beilagen für das Mitteilungsblatt können jeweils bis Dienstag, 11.30 Uhr, bei der **Gemeinderatskanzlei**, Büro 15, abgegeben werden.